

Karina Fernández Marín, alcaldesa de Primavera

## "Cerro Sombrero vive en constante emergencia sanitaria"

**R**oturas de alcantarillado, falta de una planta de tratamiento de aguas servidas y constantes cortes en los servicios básicos de agua y electricidad son algunos de los problemas que los habitantes de Cerro Sombrero deben enfrentar de forma habitual. Para la alcaldesa de la comuna de Primavera, Karina Fernández Marín, estos ya no son sueños o anhelos, sino necesidades latentes.

Así lo expresó en la última sesión del Consejo Regional de Magallanes realizada en la ciudad de Porvenir, donde expuso por más de media hora los requerimientos de los vecinos aquella localidad fueguina.

En su intervención, señaló que hoy la situación sanitaria de la comuna es crítica, ya que ni siquiera cuentan con una copa de agua que pueda suministrar agua potable a los vecinos durante los cortes en el servicio. Esto se debe a que dicha infraestructura se encuentra trizada, y la municipalidad no tiene la facultad de mejorarla, ya que depende de la Dirección de Obras Hidráulicas del Mop.

Otra constante en Primavera es la dependencia energética de la Empresa Nacional del Petróleo (Enap), que tiene a su cargo el suministro eléctrico. Fernández aseguró que hoy la demanda supera a la oferta, lo que provoca cortes diarios de electricidad. Esta situación repercute a nivel económico, ya que impide la instalación de nuevas empresas debido a la insuficiencia del recurso eléctrico.

"Necesitamos romper la de-

» Alcaldesa avizora que la situación se volverá aún más crítica cuando se entreguen las 49 viviendas contempladas en el proyecto Villa Pioneros, ya que el municipio deberá hacerse cargo de la mantención de los generadores que abastecerán de electricidad a los domicilios. "No tenemos el personal capacitado para hacerlo", enfatizó la jefa comunal

pendencia energética", enfatizó Fernández, quien añadió que, aunque esto implique que los habitantes deban comenzar a pagar una cuenta de luz, lo harán con "gusto", ya que contarán con un servicio y un operador ante quien reclamar.

Avizora que la situación se volverá aún más crítica cuando se entreguen las 49 viviendas contempladas en el proyecto Villa Pioneros, ya que el municipio deberá hacerse cargo de la mantención de los generadores que abastecerán de electricidad a los domicilios. "No tenemos el personal capacitado para hacerlo", enfatizó la jefa comunal.

Esto provocó la inmediata respuesta de los consejeros Juan Morano y Roxana Gallardo, quienes solicitaron al gobernador Jorge Flies que, al construir



Foto: Citada

La alcaldesa Karina Fernández afirmó que uno de los objetivos que se planteó al asumir el municipio de Primavera fue reactivar todas las iniciativas de arrastre existentes en los distintos programas de financiamiento.

viviendas en zonas rurales, se obligue al Serviu a entregar soluciones energéticas de tipo renovable.

En materia energética, Jorge Flies reconoció que ha sido difícil concretar un proyecto en la zona, ya que la postación depende de Enap. "Es muy difícil que entreguen infraestructura en comodato", explicó el gobernador, quien aseguró que incluso han llegado a considerar que un futuro proyecto deba instalar postes de electricidad paralelos a los de Enap.

### Iniciativas de arrastre

Según Karina Fernández, uno de los objetivos que se planteó al asumir el municipio de

Primavera fue reactivar todas las iniciativas de arrastre existentes en los distintos programas de financiamiento.

En sus más de seis meses de gestión, logró adjudicar la obra de mejoramiento del Pasaje 15 de Octubre, que venía en arrastre desde 2020; el Centro Integral Familiar, proyecto creado en 2022; y la remodelación de la Plaza Mirador Villa Primavera 2, originada también en 2022. Antes de fin de año, espera adjudicar los proyectos de mejoramiento del galpón cultural y las veredas de la prolongación Magallanes.

Los trabajos en el Pasaje 15 de Octubre tienen un costo de \$11 millones; el arreglo de la pla-

za, \$9 millones; mientras que el Centro Integral supera los \$68 millones.

### Inversiones

Un 93% de avance presentan las obras del camino hacia el albergue municipal, que serán inauguradas el próximo mes de julio.

Además, con fondos de la Subdere se ejecutarán los siguientes proyectos: \$149 millones en mejoramiento del sistema de agua potable; \$263 millones en ampliación de los servicios sanitarios del complejo municipal Bahía Azul; y \$67 millones en modernizar los estacionamientos en la ruta internacional. **ALPA**